

La mort de Pasteur.—Pasteur, qui a créé de toutes pièces la bactériologie, qui a défini la contagion, l'infection et l'immunité, qui a révolutionné la médecine et la chirurgie, Pasteur qui fut pour la science médicale ce qu'Edison a été pour l'électricité, pour nous servir de l'expression d'un journal quotidien, Pasteur est mort, frappé par la maladie au siège même de son intelligence, terrassé en quelques jours par une hémorrhagie cérébrale. La mort est survenue dans la nuit du 28 septembre, et la France, qui considère le grand savant comme une de ses gloires, va lui faire des funérailles grandioses. Le plus grand génie du siècle n'existe plus.

La motion du Dr Rottot.—Voici le texte de la motion rejetée par le bureau provincial à l'assemblée semi-annuelle. "Les procurations pour l'élection des membres du colléges ne seront valides qu'en autant qu'elles contiendront une note contenant les noms des médecins pour qui ceux qui donneront les procurations veulent voter." Cette motion était présenté par le Dr Rottot, ancien président du bureau, et secondé par le Dr Campbell, ancien secrétaire du bureau, et le Dr Fafard, un membre actuel. Mais les autres gouverneurs ont rejeté la motion. Pourquoi ?

Géographie médicale.—Notre collaborateur, le Dr A. A. Foucher, vient d'être nommé membre d'une commission de géographie ophthalmologique créé par la Société Française d'Ophthalmologie de Paris. Le but de cette commission est pour le moment de limiter la répartition géographique du trachôme et de fixer les causes qui président à cette répartition. Notre collaborateur se propose d'étudier surtout la question du terrain (race, profession, alimentation et tempérament). Il croit pouvoir démontrer un fait curieux et important dans l'histoire du trachôme, c'est l'immunité absolue envers cette maladie des différentes tribus sauvages qui ont conservé l'unité et la pureté de leur race. Afin d'arriver à des conclusions sérieuses, le Dr Foucher nous prie d'inviter les médecins ayant eu l'occasion de traiter des cas de conjonctivite granuleuse chez des sauvages de vouloir bien lui signaler le fait et lui indiquer en même temps à quelle tribu ils appartiennent. (*For plus loin.*)

A propos du mot thèse.—Nous sommes heureux de donner aujourd'hui à nos lecteurs le travail du Dr Gauthier sur la digitale ; ceux qui ont suivi les phases du concours de thérapeutique seront contents nous n'en doutons pas, de le lire. Nous n'avons pas reçu assez tôt l'étude du Dr Hervieux sur le mercure pour la faire paraître maintenant ; nous sommes forcés, à notre grand regret, de ne la publier que plus tard. L'on se demandera peut-être pourquoi nous n'imprimons pas ces articles sous le titre de thèse, et nous croyons à ce propos devoir donner quelques explications. D'une manière géné-